

日本では戦争がありませんが、世界に目を向けるとウクライナで戦争が続いています。またイランとイスラエルが戦争を始めています。

皆さんは信じられないと思いますが、今から 84 年前世界中で大きな戦争があり、日本でも太平洋戦争といってアメリカと戦争をし、その 4 年後に戦争が終わりましたが、日本では何と 310 万人の方がなくなられました。80 年前には、皆さんはテレビなどでガザやウクライナなどの映像を見た人もいたと思いますが、日本全国のほとんどが同じ状況になっていたのです。あのとき世界中の人々が「二度と戦争はしたくない」と誓ったはずなんです。にもかかわらず戦争はなくなりませんでした。いつになつたら戦争のない時代が来るのでしょうか。

いま、私たちは普通の平和な生活を送っています。「あー退屈だなあ」「おもろないなあ」と思っている人がいるかもしれませんのが、ひとたび戦争が起きれば、明日がくるのかどうかもわからぬ日々を送り、自由に生活もできません。毎日びくびくしながら暮らさなければなりません。だからこそ、この平和を守っていかなければなりません。ではどうすればよいのかというと、自分の身の回りの「小さな平和」をつく

っていくことです。「小さな平和」をつくるには、人を大切にし、自分の考えをしっかり持つことです。もっというと、一生懸命学んで、ルールを守って安全に過ごすことなんです。「小さな平和」をつくることが「大きな平和」につながっていくんです。